

CE SOIR LÀ.

Ce soir là les nuées menaient au ciel un peuple de statues apparences glorieuses enlevées des montagnes lointaines oeuvres de tant de jours, figées de passion ou d'orgueil désormais sous nos yeux pour un instant encore.

Quel était ce pays raconté en images, ce récit fabuleux ? Aucun parmi nous des plus savant n'en connaissait le dire car ces temps actuels ignorant tout des mages et des devins se complaisent en vertus misérables que la foule réclame.

Il y avait ainsi dans ces saintes images la foi du passé mort l'illustre discours ailé que nul ici à présent ne sait entendre une dernière fois le partage avant tout du monde vaste pour qu'il soit autre chose que pouvoir et argent.

Cette vision passait inutile splendeur faite d'azur, de suie ville au-dessus d'une ville préoccupée seulement d'elle-même de commerce précieux où l'esprit n'est que pâle intelligence pourtant reflet de ce qui fut autrefois notre rêve orné.

Aussi m'est-il venu le sentiment que les dieux s'en allaient cortège héroïque, conquérant vers d'autres destins fastes nous laissant privés à jamais de toute merveilleuse idée et ce soir là fit de moi ce que je puis paraître.

Jean-Louis Augé.

25 Décembre 2022

